



NOTES  
DE  
L'ABBÉ RANCHON

CURÉ DE SAINT-CYR-AU-MONT-D'OR

1752-1805.

---

PRÉFACE

L'ABBÉ Ranchon, curé de Saint-Cyr-au-Mont-d'Or, pendant la seconde moitié du XVIII<sup>e</sup> siècle, eut l'heureuse pensée de fermer, chaque année, ses registres paroissiaux en fixant, par écrit, tous les évènements qui se produisaient dans le champ assez large de ses observations, à Saint-Cyr et au-delà des limites de sa paroisse. La plupart de ses notes ont trait, sans doute, aux préoccupations premières du curé, soins spirituels donnés aux fidèles, entretien de l'église et de l'école, conservation des biens de la cure, soulagement des pauvres. Mais souvent aussi il enregistre, en les appréciant d'un esprit assez indépendant, les faits d'importance générale qui avaient leur contre-coup dans la paroisse. De là vient que ces pages écrites sans prétention historique forment pour